



LE JOURNAL DES 3 PAROISSES

Du 15 décembre 2025 au 18 janvier 2026

Le mot du curé : La main à la pâte



Préparer Noël, c'est une ambiance. Tout le monde s'active : petits et grands, chacun met la main à la pâte. Les quelques photos, ci-dessus, du premier épisode du chantier de préparation de la crèche à Sainte-Bathilde, nous rappellent l'essentiel : parce que les petits et grands y mettent du leur, ensemble, la joie est au rendez-vous. Se retrouver, se découvrir en faisant ensemble : l'équipe de coordination de l'accueil de Taizé l'a vécu, en voyant arriver des renforts : le père Arsanios de l'église copte, et ses assistants Georges et Yohann, Pavel de l'église mennonite, quelques autres... Chacun a pris sa part de ce qu'il y a à faire. Les jeunes de l'aumônerie ont déjà la tête dans la pâte dans laquelle ils mettront bientôt la main : janvier et février, le temps des galettes et des crêpes s'approche, ils s'organisent pour mettre la main dans la pâte, puis cuire et vendre celle-ci, pour financer leurs rassemblements. Un des confirmands, fraîchement baptisé, nous partageait pendant la retraite sa joie, en commençant sa vie d'étudiant, d'élargir ses horizons, de découvrir de nouvelles personnes, la variété des manières d'être chrétien. Rencontrer, découvrir, faire ensemble ...

Ces choses simples et essentielles que nous pouvons partager sont un antidote aux vents mauvais qui nous assaillent. Sur un mode différent, permettez-moi de vous partager aussi quelques réflexions sérieuses de Véronique Albanel, enseignante en philosophie aux facultés Loyola, à l'occasion des cinquante ans de la mort de Hannah Arendt : « nous voyons ressurgir les idéologies du passé fondées sur la fausse grandeur, la conquête brutale et le mensonge. Or, ne l'oubliions pas, (citant Hannah Arendt) « Avant de prendre le pouvoir (...) les mouvements totalitaires suscitent un monde mensonger et cohérent qui, mieux que la réalité elle-même, satisfait les besoins de l'esprit humain. » Même le catholicisme peut être contaminé par l'apparente clarté et cohérence des discours simplificateurs qui classent les personnes (sains ou dépravés, purs ou métissés,...). Jadis, du temps de la Révolution Nationale du maréchal Pétain, l'idéologie du renouveau français semblait faire la part belle à un catholicisme jeune, vigoureux, assumé et tranchant, voulant se retrouver dans un moule « catholique et français toujours », et couper avec la contamination, « sémité » à l'époque : aujourd'hui on pourrait compléter avec d'autres adjectifs. Cette idéologie resurgit sous diverses formes et dans divers pays, elle peut attirer, ou fasciner, par une cohérence plus grande que la réalité toujours un peu trop confuse et mélangée.

C'est pourquoi, pour ne pas perdre le nord, nous revenons sans cesse au rêve de paix, de fraternité, d'humanité qui est celui de Dieu, et nous relisons chaque année, dans Isaïe au chapitre 11, dans sa vision « livre de la jungle » du Royaume de Dieu, le descriptif de ce monde rêvé de Dieu dans lequel nous devons constamment plonger nos racines :



06 Le loup habitera avec l'agneau, le léopard se couchera près du chevreau, le veau et le lionceau seront nourris ensemble, un petit garçon les conduira.

07 La vache et l'ourse auront même pâture, leurs petits auront même gîte. Le lion, comme le bœuf, mangera du fourrage.

08 Le nourrisson s'amusera sur le nid du cobra ; sur le trou de la vipère, l'enfant étendra la main.

09 Il n'y aura plus de mal ni de corruption sur toute ma montagne sainte ; car la connaissance du Seigneur remplira le pays comme les eaux recouvrent le fond de la mer.

mail :
j3p92@free.fr

Directeur de publication :

Père Dominique Doyhenart, curé

Père Dominique Doyhenart, curé

Cher lecteur, le J3P « papier » est distribué le week-end, mais pour ceux qui reçoivent, dès le jeudi, la version « électronique » du journal, nous nous permettons de signaler des événements se tenant entre jeudi et dimanche. Ce sont ces événements que vous trouverez regroupés dans cette rubrique.



Rencontre européenne de Taizé à Paris – 28 décembre 2025-1^{er} janvier 2026

Nous nous préparons à accueillir, lors de la rencontre européenne à Paris et en Île-de-France, du 28 décembre 2025 au 1^{er} janvier 2026, des milliers de jeunes de toute l'Europe, âgés de 18 à 35 ans, qui se retrouveront dans la prière et le partage, dans un esprit de fête et de fraternité.

L'équipe s'étoffe, nous accueillerons 50 jeunes dans les paroisses chrétiennes de Châtenay-Malabry. Vous êtes toujours bienvenus si vous pouvez contribuer à l'hébergement des jeunes lors de la rencontre européenne, ou aider à l'organisation. Vous pouvez nous contacter : Père Dominique Doyhenart : dd92sud@gmail.com Emmanuelle Boudier : elm.boudier@gmail.com

Notez (si vous avez dès jeudi la version électronique de ce journal), 
ce Vendredi 12 décembre, dans les salles paroissiales de St Germain,
à 20h, la rencontre des familles qui accueilleront des jeunes chez elles.
à 21h, une prière de Taizé ouverte à tous ceux qui veulent.



Concert

CONCERT DE NOËL du Chœur SoLaRé
Dimanche 14 décembre 2025
en l'Eglise Saint Germain L'Auxerrois à 16h.
Pour ce concert exceptionnel, le chœur SoLaRé accueille **le chœur Sophia, de Kiev**



Equipe d'Animation Pastorale : le 4 décembre 2025 à Sainte-Bathilde

Avec deux nouveaux membres (Philippe Hervé, économie de Sainte-Bathilde et le père Louis), et le retour de Daniel Trépier après quelques problèmes de santé, nous avons pris le temps d'une **présentation mutuelle**.

Dans le tour des **nouvelles des communautés** depuis la dernière EAP, nous sommes revenus sur la TOP (table ouverte partagée) du 9 novembre à Saint-Germain, sur la laïcité (les limites de l'expression religieuse dans l'espace public), l'affluence et l'intérêt des échanges le jour-même, mais aussi plus largement les questions que cela pose sur notre présence dans la ville : présence dans la vie de la commune (flyers, marchés de Noël), dans des événements interreligieux (rencontre du GAIC) ou interconfessionnels (marché de Noël de l'EPUF)... A noter, entre autres, pour Sainte-Thérèse, l'affluence record à la fête des 70 ans, le 12 octobre, et pour Sainte-Bathilde la présence de plus en plus active de jeunes parents pratiquants épisodiques aux messes des familles.

Nous avons fait le point sur la mise en route de certains projets (diocésain : la **Randonnée Biblique** – plus large : accueil des jeunes lors de la rencontre européenne de **Taizé**).

Nous avons surtout réfléchi à la manière dont nous pourrions vivre chez nous le **Concile Provincial** (pour les 8 diocèses d'Île de France), **sur l'accueil des catéchumènes et des néophytes**. Ce concile, qui commence le 31 mai 2026, sera précédé d'une phase de consultation des communautés, à partir du 25 janvier. Il nous a semblé important, avant d'entrer dans la réponse à cette enquête, de prendre le temps d'une information et d'une sensibilisation de tous.

Enfin, nous avons réfléchi à ce qui peut être amélioré dans la transmission des informations entre nous, à partir de petits loupés, et posé la question des temps forts inter-paroissiaux l'an prochain.

Sainte-Thérèse d'Avila

Prière du mercredi à 20h toute l'année.

Accueil-Confessions du Père Louis Seme Nkolo

le jeudi 17h-18h30 à l'accueil (dans l'église).

Jeudi 18 décembre 10h-12h réunion du **Mouvement Chrétien des Retraités**. Ouverte à tous.

Nuit d'adoration du Saint-Sacrement avec Déchire le Voile du vendredi 19 décembre 23h au samedi 20 décembre à 6h.

Chanté Nwél

Samedi 20 décembre de 19h30 à 23h en salle paroissiale.

Adoration du Saint-Sacrement les jeudis 8 et 15 janvier de 20h à 21h30.

Saint-Germain l'Auxerrois

Rosaire. Réunion de l'équipe du Rosaire des trois paroisses lundi 15 décembre, de 14h30 à 16h au bar de St-Germain. Ouvert à tous.

Concert de Noël du conservatoire mardi 16 décembre à 20h30 à St-Germain.

Célébration pénitentielle inter-paroissiale de l'Avent mercredi 17 décembre à 19h30 à St-Germain.

Ouvrir la Bible sur Abraham : samedi 20 décembre 10h au centre paroissial.

Accueil des jeunes de Taizé dimanche 28 décembre à partir de 14h au centre paroissial.

Prière avec les jeunes de Taizé Lundi 29 décembre à 8h30 dans l'église.

Maisons de retraite

Au « **Séquoia** », 110 av. Division Leclerc, messe mercredi 14 janvier à 11h.

À « **Hippocrate** », 2 chemin de la Croix-Blanche, messe mercredi 14 janvier à 15h.

GAIC**Prochaine réunion**

jeudi 18 décembre à 19h, Institut Al Andalus, 282 av Jean Jaurès, Châtenay.

Nouveau : célébration pénitentielle inter-paroissiale de l'Avent mercredi 17 décembre à 19h30 à St-Germain.

Messes des fêtes de Noël, horaires particuliers

Pas de messe du mercredi matin à Ste-Bathilde le 24 décembre

24 décembre

Ste-Bathilde : 19h00

St-Germain : 18h30 et 22h00

Ste-Thérèse d'Avila : 20h30

25 décembre :

Ste-Bathilde : 10h30 (et non 10h00 !)

St-Germain : 10h30

Ste-Thérèse d'Avila : 10h30

31 décembre, 23h00 (lieu à préciser) :

veillée de Prière avec les jeunes du rassemblement de Taizé

1° janvier : Ste Marie Mère de Dieu,

une seule messe à St-Germain, à 11h00
(*pas de messe à Ste-Thérèse*).



Passage de Saint Nicolas à Ste-Thérèse

Evénements

Mardi 16 décembre 2025 à 20h30
Église de Saint-Germain l'Auxerrois

Chaque année le conservatoire de Châtenay-Malabry et l'Église de Saint-Germain l'Auxerrois offrent un spectacle de fin d'année mettant les fêtes de Noël à l'honneur.

Petits et grands sont les bienvenus dans ce lieu d'exception où les notes de musique résonneront jusqu'en haut de la nef.

Entrée libre



16 décembre 2025 – 20 janvier 2026
Venez participer au concours de photos « **Eglises à Noël** » organisé par « **les Amis des trois églises** ».

Concours de Photo Eglises A Noel

Du 15 Dec 25 Au 20 Janv 26



1 PHOTO POUR CHAQUE EGLISE / PETITS PRIX

Samedi 20 décembre 10h, au Centre Paroissial seconde séance d' « Ouvrir la Bible sur Abraham ».



Nous terminerons la deuxième Alliance et aborderons ce très curieux et controversé passage du chêne de Mambré, que l'iconographie occidentale a abondamment illustré (Andreï Roublev). Qui Abraham a-t-il vu ? Comment Dieu se manifeste-t-il ? Et l'épisode de Sodome et Gomorrhe, encore une destruction totale ? Que de visages différents et étonnantes de ce Dieu qui se montre ...

Propositions diocésaines**La RANDONNEE BIBLIQUE, c'est parti...**

Nous pouvons donner des calendriers à ceux qui en ont besoin car ayant du mal avec les smartphones.

Mais plusieurs avantages si vous téléchargez l'application « Randonnée Biblique », par exemple : avoir accès à des contenus pour les enfants, écouter le texte lu sur le podcast du jour en allant au boulot,....





SAMEDI EXTRA- ORDINAIRE



La maison des familles Saint François de Sales propose des après-midis spécialement pensées pour des **enfants en situation de handicap**. Pour **permettre aux parents de souffler**, de prendre du temps pour eux ou simplement de se détendre.

Quand ? 10 Janvier, 7 février 2026

Où ? **Maison des Familles** du 92, 1 parvis Jean-Paul II, 92100 Boulogne-Billancourt

Renseignements : 01 47 61 13 80

<https://www.maisondesfamillessaintfrancois.fr/activites/article/samedi-extra-ordinaire>

JOURNEE DE RESSOURCEMENT POUR LES COUPLES

Journée de ressourcement pour couple sur le thème : « Le mariage, un sacrement pour apprendre à aimer » à destination de tous. Avec des temps de prière, des temps en couple et 3 enseignements du Père Delafon :

- Comment la grâce du mariage prépare les époux à la rencontre avec Dieu et à la sainteté du ciel !
- 5 vertus pour apprendre à aimer
- Le sacrement du mariage face aux épreuves de la vie
(Baby-sitting sur place)

Samedi 24 janvier à Châtillon <https://cpmressourcementcouple2026-chatillon.venio.fr/fr>



PELERINAGE en l'honneur de SAINTE GENEVIEVE

15^e pèlerinage de Sainte Geneviève, sur les pas de notre sainte patronne jusqu'au tombeau de saint Denis. Nous renouerons avec une tradition spirituelle qui a marqué notre région. **Quand** ? Samedi 3 janvier 9h30-17h

Où ? RDV à l'église Saint-Denys de la Chapelle (Paris 18^e M°12, station Marx Dormoy).

Infos : <https://pelerinagegenevieve2026-saintdenis.venio.fr/fr> - contactpelerinages@diocese92.fr

Cellule d'Écoute du diocèse : ecoutevictim@diocese92.fr - 06.81.74.23.44



Prêtres : Dominique Doyhenart, curé ; Pierre Bourdon, vicaire ; Père Louis Seme Nkolo, vicaire, Jean-Baptiste Bahati, prêtre étudiant ; Jean-Claude Bée, prêtre-attaché-retraité.

Diacres permanents : Alfred Elimort, Jean-Marie Parant, Daniel Trépier

HORAIRES 2025-2026

PAROISSE SAINTE-BATHILDE	PAROISSE L'AUXERROIS	SAINT-GERMAIN-ST-GERMAIN	PAROISSE SAINTE-THÉRÈSE-D'AVILA
PAROISSE SAINTE-BATHILDE 43 avenue du Plessis 92290 Châtenay-Malabry <i>☎</i> : 01.46.61.14.55 Mail accueil.stebathilde@gmail.com Site web : https://paroisses-chatenay.fr/stebathilde/	PAROISSE L'AUXERROIS 2 rue du Lavori 92290 Châtenay-Malabry <i>☎</i> : 01.46.61.04.81 Mail contact@saintgermainchattenay.fr Site web : https://paroisses-chatenay.fr/stgermain/	SAINT-GERMAIN-ST-GERMAIN 281 avenue de la Division Leclerc 92290 Châtenay-Malabry <i>☎</i> : 01.46.31.41.65 Mail sttherese.avila@wanadoo.fr Contact encart paroissial bulletin.sta@orange.fr	PAROISSE SAINTE-THÉRÈSE-D'AVILA 281 avenue de la Division Leclerc 92290 Châtenay-Malabry <i>☎</i> : 01.46.31.41.65 Mail sttherese.avila@wanadoo.fr Contact encart paroissial bulletin.sta@orange.fr
Messes dominicales - samedi : 18h sauf vacances scolaires - dimanche : 10h	Messes dominicales - samedi : 18h30 - dimanche : 10h30	Messe dominicale - dimanche : 10h30	
Accueil paroissial Temps scolaire : - Lundi 10h-12h - mardi, jeudi : 15h-17h - mercredi, vendredi, samedi : 10h-12h Pendant les vacances scolaires uniquement le mercredi et le samedi 10h-12h.	Accueil paroissial - lundi, et jeudi : 14h-17h - mercredi : 14h-16h - samedi : 10h-12h Pas d'accueil pendant les vacances scolaires	Accueil paroissial - samedi : 10h-12h Accueil - Confessions Du Père Louis Seme Nkolo le jeudi de 17h à 18h30 en salle 1 (près de la salle du Foyer).	
Messe en semaine - mercredi : 9h toute l'année.	Messes en semaine toute l'année - mardi : 9h. - vendredi : 12h.	Messe en semaine - jeudi : 9h toute l'année.	